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Escala Crítica/Columna diaria
  *Demasiados uniformados en el país, pero mal distribuidos
  *Aplazan un año el término de la certificación policiaca
  *Reacomodos en el PRI; se reagrupan personajes e intereses

  

Víctor M. Sámano Labastida

  

EN MÉXICO existen unas dos mil corporaciones policiacas. Pequeñas, medianas, grandes;
unas sólo simbólicas con menos de diez integrantes. En número de agentes, se estima que en
toda la República están distribuidos más de medio millón de uniformados. Nuestro país ocupa
el tercer lugar mundial en número de efectivos regulares, apenas superado por la India y
Estados Unidos.    

  

Preocupa que a sólo unos días de que concluya el plazo para la certificación, los gobernadores
hayan llegado a la conclusión de que no funcionan los mecanismos para calificar a los policías.
Por cierto que ayer fue ampliada por doce meses más la tolerancia al cumplimiento de la
certificación. 

  

RECURSOS Y DISCURSOS

  

EN TABASCO, de acuerdo a la información oficial disponible, hay poco más de 12 mil policías.
Sumados los agentes estatales y municipales. Se sabe que de estos 12 mil agentes hasta la
fecha han sido examinados y certificados unos 10 mil 900 policías. 
  Cálculos oficiales indican que este mismo mes quedarían certificados todos los integrantes de
las corporaciones. Podría pensarse que Tabasco está a un paso de tener una policía mejor
calificada. No ocurre exactamente así.
  Como en todo el país, estamos aún muy lejos de contar con las corporaciones policiales
eficientes, coordinadas, bien capacitadas y con remuneraciones adecuadas.
  Le hemos comentado que hay enormes diferencias entre los salarios de los uniformados en el
país. Desde quienes sólo obtienen unos cuatro mil pesos mensuales, hasta quienes reciben de
15 a 18 mil pesos mensuales.
  Pero también hay enormes diferencias en su capacitación. De la misma forma, con una
enorme vulnerabilidad para la infiltración, con inercias, rezagos y vicios de difícil  -aunque no
imposible- erradicación. 
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  Preocupa que a más de seis años de iniciada la “guerra contra la delincuencia” declarada por
el entonces presidente Felipe Calderón no se haya concluido la certificación, pero además se
estime que los mecanismos son inadecuados.
  Es de sentido común que antes, muchos antes de iniciar una empresa, una batalla o declarar
una guerra, lo primero que debe hacerse es evaluar los recursos con los que se cuenta. Y no al
revés.

  

A CUMPLIR LA RUTA

  

PASO A PASO se va cumpliendo la ruta en torno a la elección del dirigente estatal del PRI y
los reacomodos en ese partido. Luego de que la licencia de Erubiel Alonso pasó sin mayor
oposición y con el voto unánime de los diputados de todos los partidos, ayer fue formalizada la
designación de Luis Rodrigo Marín como coordinador sustituto de la fracción parlamentaria
tricolor.
  Esther Alicia Dagdug, quien continuará de vicecoordinadora de los priístas, propuso una
nueva Ley Orgánica para el Congreso en la que –entre otros puntos-, propuso que los
integrantes de la Mesa Directiva estén en su encargo por un año, que los diputados que
lleguen tarde a las sesiones sean considerado ausentes y que el presidente de la Junta de
Coordinación Política rinda un informe anual ante el pleno.
  Le comenté aquí que a nivel federal, el diputado Marcos Rosendo Medina (PRD), planteó la
iniciativa para que a las tres faltas consecutivas un legislador sea relevado por su suplente.
Actualmente se le toleran hasta diez inasistencias. 
  Retomando el caso de la ruta crítica en el tricolor se cumplió también el rechazo del tribunal
electoral local (TET) a las impugnaciones en contra de
  la designación del dirigente interino Aguilar Bodegas y rechazó también atender la queja de
Félix Eladio Sarracino por presuntas irregularidades de la convocatoria priísta. El asunto debe
ser tratado primero en los órganos de ese partido, resolvieron. Como se dice popularmente:
batearon el tema.
  ¿Será que se cumpla la hipótesis de una anulación del proceso cuando intervengan los
tribunales federales? Lo que está por ocurrir es la formación de dos bloques con sus
respectivas planillas.
  Ocho aspirantes encabezados por Félix Eladio Sarracino anunciaron que integrarán un frente
común; en tanto que Evaristo Hernández aseguró el aval de dos ex gobernadores interinos
Enrique Priego y Víctor Manuel Barceló –éste último trabajó como asesor en al ayuntamiento,
donde también laboró Freddy Priego y Nicolás Haddad. También recibió el aval de dos ex
dirigentes Zoila Victoria León y Jesús Madrazo  Martínez de Escobar.
  Por su parte, Erubiel Alonso cuenta extraoficialmente con la simpatía y el apoyo de los
equipos de Jesús Alí y Roberto Madrazo, así como de Benito Neme. En estos días se acelerará
el proceso de negociación y aglutinamiento de los grupos priístas. Falta un espacio para la
participación de la militancia. ¿Qué partido quieren, qué tipo de dirigencia?
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AL MARGEN

  

LÍNEAS ARRIBA nos referimos a la seguridad. En todas partes se cuecen habas, como dice la
conseja popular. En Gobierno del Distrito Federal cuenta con 90 mil policías, 13 mil cámaras de
vigilancia, cinco centos de control, 71 coordinaciones territoriales y un sistema de patrullaje por
cuadrantes. Impresionante, pero…
  De acuerdo a un reporte del diario Reforma los expertos Juan Salgado y Ghaleb Krane
advirtieron que este despliegue no es funcional si falta un centro de inteligencia. Claro, no hay
que confundirlo con el procesamiento de chismes.

  

EN TABASCO tuvo un respiro el secretario de Seguridad Pública, Audomaro Martínez. Se
reposicionó en el gabinete, logró frenar las presiones internas –por el momento-, pero sin duda
que deberá empeñarse en una cuestión fundamental: la acción y percepción pública de
seguridad en un entorno de libertades democráticas. No es sencillo.

  

VARIAS DE LAS PROPUESTAS de la reforma fiscal parecieron ser distractores en el debate,
ganchos para que la oposición se anclara en ellos y así pudiera pasar la iniciativa del Ejecutivo.
Habrá que esperar el análisis a fondo, pero es un hecho que fue “rasurado” el documento
original. Había temas como el IVA a las colegiaturas que ni siquiera los priístas avalaban.

  

LO INVITO para que me acompañe en los tres breves cortes de opinión a las 8:00, 13:45 y
20:00 horas, de lunes a viernes por Radio Fórmula Tabasco (94.1 FM y 620 AM). En
PRESENTE, Diario del Sureste, de lunes a sábado. Esta columna también se difunde en
diariopresente.com.mx y ventanasur.com  ( vmsamano@yahoo.com.mx )
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